

A TRES AÑOS DEL CONVENIO CUT-UTE

El 1º de mayo pasado acaban de cumplirse tres años del importante Convenio firmado entre la Universidad Técnica del Estado y la Central Unica de Trabajadores. Dicho compromiso fue suscrito el año 1969, en el acto público con que la CUT celebra el día de los trabajadores en la Plaza Bulnes. Por la Universidad Técnica firmó el Rector Enrique Kirberg, y por la CUT lo hizo su presidente, Luis Figueroa.

Como es innegable que los alcances y el significado de este Convenio son de trascendental importancia para comprender el nuevo rumbo definido y comprometido que emprendió la Universidad Técnica del Estado en estos últimos años, varios órganos de prensa se han preocupado de entrevistar al Rector Kirberg a propósito de esta importante iniciativa. Entre estas entrevistas, hay una que traduce con mucha fidelidad los alcances del Convenio y es la que efectuó un periodista del vespertino "Ultima Hora" al Rector el 3 de mayo pasado.

Bajo el título "El Convenio con la CUT cambió el Rostro de la Universidad Técnica", el periodista hace la siguiente aseveración "el Convenio CUT-UTE al ampliar el campo de la Universidad hacia la comunidad trabajadora, presenta el nuevo rostro de esta Corporación Técnica, que proyecta una rica perspectiva en la superación cultural y tecnológica de los trabajadores".

Más adelante explica el significado y los alcances del Convenio CUT-UTE en base a

dos respuestas que el Rector Enrique Kirberg, contestó para su entrevista:

¿EN ESTOS TRES AÑOS DE CONVENIO, QUE ASPECTOS DE SU SIGNIFICADO Y CONTENIDO DESTACARIA UD?

"Los objetivos fundamentales del Convenio CUT-UTE tienden a poner a nuestra Universidad en situación de colaborar en todos los planos con los trabajadores chilenos. Esto se trata en la educación de los obreros para entregarles las herramientas teóricas, técnicas y culturales, de modo que puedan participar en forma efectiva en el proceso de cambios, fundamentalmente en la dirección de él y para elevar los niveles de educación de los trabajadores".

"De este modo, estamos incorporando los sectores proletarios a la Universidad. Con ello liquidamos el anacrónico molde de la Universidad clasista al servicio de la clase dominante, la burguesía, la que preparaba en la Universidad sus equipos dirigentes, sus ministros, parlamentarios, etc. Queremos, y la estamos construyendo, una Universidad abierta al pueblo, inmersa en la sociedad, fundamentalmente orientada a levantar al obrero y al campesino en todos los niveles. Deseamos formar a los dirigentes de una nueva sociedad sin clases, que será la encargada de construir la felicidad de todos los chilenos".

"Como consecuencia de este convenio, la UTE creó una oficina encargada de la ejecu-

ción de los acuerdos, en cuanto comprometían a la Corporación. Esta Oficina depende de la Secretaría Nacional de Extensión y Comunicaciones, la que conjuntamente con organismos de la CUT está desarrollando este compromiso. Para citar algunas cifras debo señalarle, que en estos tres años han ingresado más de dos mil quinientos trabajadores a las carreras universitarias. Junto a ello, se han incorporado a los programas de nivelación, destinados a complementar su enseñanza media, alrededor de dos mil trabajadores a lo largo de las sedes del país. Además, se han abierto programas especiales de nivelación y formación profesional en las empresas mismas. En este aspecto, se opera mediante convenios con las industrias; se diseñan los programas de formación profesional de acuerdo a las necesidades concretas de la producción y de los planes de expansión de las industrias. En suma, estamos llevando la Universidad a los centros de trabajo, y con esto, nos constituimos en un importante aliado de los trabajadores en la batalla de la producción".

¿QUE RELACION ESTABLECE UD. ENTRE LA REFORMA UNIVERSITARIA DE LA UTE Y EL CONVENIO CON LA CUT?

"Nuestra Universidad está comprometida con las construcción del socialismo por la propia decisión de su comunidad. En su estatuto, aprobado por el Congreso de la UTE, se dice: En el cumplimiento de sus funciones, la Universidad debe contribuir a crear una conciencia crítica

y una decisión de cambios para construir una nueva sociedad. Y agrega más adelante: La Universidad Técnica del Estado debe propender al estudio, difusión y solución de los problemas nacionales, a fin de contribuir a la conquista de la total y plena independencia del país".

"Además, en el artículo 20 del Estatuto Orgánico, se declara: "En especial, la Universidad deberá establecer los mecanismos que permitan el ingreso de los trabajadores a ella". Y, es por este espíritu que se firmó el Convenio con la Central Unica de Trabajadores. Ello, porque la Reforma de la UTE no es sólo formal, ni afecto sólo a su estructura interna, sino que, partiendo de ella, tiene un profundo sentido renovador y democrático hacia la sociedad misma".

"De acuerdo al fiel espíritu de la Reforma, estamos incorporando a los trabajadores a la Universidad. Esta es una labor netamente revolucionaria para -insisto- quebrar el sentido tradicional de clase".

"No basta con que la Universidad se abra a los hijos de los trabajadores, sino que debe reparar hacia atrás la injusticia de siglos que se ha cometido con los obreros y los campesinos que no pudieron llegar a las aulas universitarias. Esto no es caridad, es una actitud consecuente con el proceso histórico que vive nuestra patria y al cual nuestra universidad está aportando su cuota de responsabilidad a través del Convenio CUT-UTE y de otras actividades docentes, paradoctentes y de extensión".



ESCULTURA AL BRIGADISTA VOLUNTARIO SE ERIGIRA EN LA UNIDAD UNIVERSITARIA

Un monumento que simboliza al trabajador voluntario, donará la Corporación del Cobre, CODELCO, a la Universidad Técnica del Estado. Esta donación es la forma como CODELCO retribuirá los trabajos voluntarios que realizaron los alumnos de la UTE en los diferentes centros mineros del país, las pasadas vacaciones de verano.

El ofrecimiento de CODEL-

CO fue hecho por el Vicepresidente de esta institución, Jorge Arrate, en un acto que tuvo lugar, el 19 de abril, en la Sala del Consejo de la UTE.

Arrate manifestó que los trabajos desarrollados por los estudiantes de la UTE, lograron un ahorro de divisas ascendente a los 3 millones de dólares, sólo en los minerales de cobre. También dijo que, si bien la

cantidad era considerable, lo importante era la actitud y el espíritu que animaban estos trabajos.

Para retribuir, CODELCO erigirá una escultura al brigadista voluntario, previo un concurso nacional organizado por esa entidad y la Secretaría Nacional de Extensión y Comunicaciones.